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罗博特科智能科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                           编号：2022-10 

投资者关系活动类

别 

特定对象调研       分析师会议  

媒体采访           业绩说明会   

新闻发布会         路演活动  

现场参观            

 其他 （电话会议） 

参与单位名称及 

人员姓名 

东北证券         高伟杰、武芃睿、张禹 

中信建投证券     吕娟、籍星博 

安信证券         党子尧、杨健、曹而格 

深圳智诚海威     闫小龙 

广东文华先锋私募   杜炜

上海睿亿投资     邓跃辉 

浙江巴沃睿德资产 范院勤 

东吴证券  李文意、王宝

仪 

长城证券         王志杰 

广发证券           王宁 

民生证券         翁嘉敏 

璟熔投资         文国峰 

上海贵源投资     赖正健 

阳合私募           陈旻 

睿银投资           许磊 

煜德投资         管俊玮 

中欧基金         邓新翱 

安信证券         叶汪戬 

云禧基金私募     李伟杰 

昭图投资           梁卓 

长安基金           谢欢 

国海证券           姚健  

方正证券   王锐、于化鹏 

中泰证券         谢校辉 

铭箭投资           路同 

留仁资产           严舰 

华创证券           戴晨 

橡木资产         王丽丽 

国投安信期货       余刚 

恒悦资产         陈天公 

合远基金         陈泽斌 

深圳创富兆业     李仕鲜 

 

时间 2022 年 11 月 24 日下午 15:30-16:10 



地点 罗博特科智能科技股份有限公司 A 栋四楼会议室 

上市公司接待人员

姓名 
董事会秘书兼证券事务代表 李良玉 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、公司介绍  

董事会秘书李良玉女士向全体参加调研人员就公司

发展历程、产品经营及技术研发情况等进行了简单介绍。 

 

二、问题交流  

1、请李总为我们介绍一下贵公司的发展历程、经营

理念等。 

答复：罗博特科自创立至今已有 10 年，概括起来经

历了三个阶段，每一个阶段都发生了对公司影响深远具

有里程碑意义的重大事件。第一阶段（2011 年-2016 年）

系公司工厂自动化设备阶段。在该阶段，公司实现了产

品线的不断丰富和拓展，公司于在 2014 年成功交付业界

第一台低压扩散自动化设备及第一个全自动化电池工

厂，并于同年首次提出光伏电池制造智能化的设想；第

二阶段（2016 年-2020 年）系公司智能工厂整体解决方案

阶段。公司在该阶段实现了为客户提供整厂智能化解决

方案，且在该阶段完成了公司的 IPO，开启了 Robo2.0 发

展新时代；第三阶段（2020 年-至今），系公司工业互联

与工业人工智能应用的阶段。在该阶段，公司于 2020 年

成功牵头并购 ficonTec 进入半导体及光电子领域，同年

公司将全新的超高产能自动化设备 ARK 平台和基于 5G

的 R²-Fab 系统开发完成，并于今年 4 月底成功召开 ARK

平台及 R²-Fab 系统发布会。公司始终秉持“为客户提高

生产效率，降低生产成本和提升良率”的宗旨，不断更新

我们的技术和产品。事实上，公司在光伏电池自动化、智

能化领域始终保持着行业领先的地位和优势。 



 

2、硅片越来越薄的趋势下，自动化反而会遇到瓶颈

和挑战，请李总聊一聊 TOPCon 技术路径下能够达到的

薄片化程度。 

答复：基于行业降本的需求，从材料端出现了硅片

“薄片化”的趋势，目前 TOPCon 部分项目已经做到了

130μm 的水平，显而易见薄片化必然会带来对自动化设

备性能要求的提升。在确保碎片率等良率指标符合产业

化需求的前提下，对自动化水平其实提出了更高的要求，

从而一定程度上也提高了在该领域自动化的进入门槛。

针对上述背景和趋势，公司已对此进行了前瞻性的技术

储备，目前已经拥有处理超薄片的技术能力，储备技术

水平已达到可处理 100μm 厚度的硅片。我们判断未来基

于降本需求，光伏电池片薄片化的趋势将成为常态化的

趋势，130μm 的项目可能会越来越多，甚至不排除还有

进一步的减薄的可能，因此公司在该领域的技术优势将

为公司带来良好的核心竞争优势。 

 

3、铜电镀项目进展如何？预计何时可以实现营收？ 

答复：公司正持续加快推进在太阳能电池铜电镀制

备电极方向的开发步伐。公司前段时间已经完成铜电镀

设备的内部测试，公司专门负责该业务的技术团队对铜

电镀样片进行了初步的检验和评估，各项指标基本达预

期；近期，公司已经与几家客户签订项目合作保密协议，

基于公司的全新方案，目前正在按照保密协议的约定陆

续采购设计样机所需物料，预计下个月将在合作客户端

逐步完成铜电镀设备的样机配套并安排在客户现场进行

测试。后续公司将持续加快推进该业务领域的量产化进

程，争取早日为公司贡献业绩。 



 

4、请问公司如何看待 TOPCon 和 HJT 两到三年的

发展趋势，公司对这两个技术路径的布局是怎样的？ 

答复：公司一直与上下游保持着紧密联系，通过目

前收到的各方反馈信息，我们可以看出 TOPCon 将是未

来 2-3 年各方选择的主流技术路径，这基本上达成了较

为广泛的共识，后续各方对 TOPCon 技术路径的布局会

更加积极。关于目前大家判断未来 2-3 年主流技术路径

是 TOPCon 的原因主要是基于以下逻辑：一方面，

TOPCon 可以通过对原本的 PERC 主流技术路径下的设

备进行改造实现，而 HJT 不可对 PERC 设备进行改造获

得，必须上新设备，且就全新的单 GW 对应的初始投资

成本 HJT 也是高于 TOPCon 的；此外，HJT 降本的几个

方向，无论是硅片薄片化还是使用降低银耗量或者非银

路径等方向，同样也适用于 TOPCon，比如说在薄片化方

面，目前 TOPCon 部分项目已经做到了 130μm 的水平，

因此成本方面 TOPCon 相比 HJT 在一定时间周期范围内

是具有较强优势的。另一方面，在光电转化效率上，大家

也可以从部分光伏电池上市公司公开发布的数据看到目

前 TOPCon 的光电转化效率不断刷新记录，进步很快，

HJT 也无法在光电转化效率上与 TOPCon 拉开差距，占

据优势。 

 

5、请问李总，Ficontec 收购的进展如何？ 

答复：由于疫情的影响，公司前一轮的交易因审计、

评估等工作进展不达预期，已经按照相应程序终止并公

开披露，待相应的时机成熟，公司拟将择机重启该项目。

公司的重启时间安排将更加审慎，将综合考量各种影响

进度的相关工作安排情况，公司如重启相关运作项目也



将按照相关法律法规的要求及时履行相应流程并公开披

露，届时敬请留意公司相关公告。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 11 月 24 日 

 


